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I. Infos générales / Boris Popov 
 
La direction du labo nous a transmis les attributions RH des ITA du groupe (suite à la réunion 
« ressources ») pour le semestre à venir : 

Diego : 60% ETP 
Yann : 20% ETP 
Jean-Marc : 60% ETP 

 Stefano (pour HK) : 10 % ETP 
Il n’y a pas eu d’attribution de François pour T2K (10% ETP demandé) : il faudra que François 
en fasse la demande directement à Marco. 
Il n’y a pas eu de demande d’attribution pour Eric, les travaux de CAO étant à priori terminés. 
Nous devrions par contre avoir besoin du concours ponctuel de Julien Coridian pour des 
travaux de câblage, mais sans demande officielle d’attribution. 
 
Boris rappelle qu’il faudra penser à rédiger un papier sur les cartes FEC, suite à la demande de 
Laurent Vacavant/DAS In2p3.    Jean-Marc 
 
 

II. Contribution du LPNHE ‐ électronique / Jean-Marc Parraud - Boris Popov 
 
Ouestronic a terminé les modifications sur les 11 cartes FEC de pré-série. Elles sont donc 
maintenant conformes aux cartes de série. Ils nous ont envoyé les résultats des tests 
fonctionnels : un certain nombre d’entre elles (~la moitié) présente des voies avec un bruit 
RMS trop bas. Ce problème a déjà été rencontré sur la carte de pré-série modifiée au LPNHE, 
où un défaut de soudure avait été constaté sur un des condensateurs modifiés sur les  voies 
d’entrée. Il faudra analyser plus en détail ces résultats et transmettre à Ouestronic les 
vérifications à effectuer sur les condensateurs correspondants.    Jean-Marc, pas avant la 
semaine prochaine. 
 
L’Irfu doit nous retourner les 2 cartes FEC-prototypes qu’ils utilisaient jusque-là sur leur set-up 
au Cern. Avec des cartes de série en remplacement des protos, leur set-up fonctionne 
correctement. Ils nous feront parvenir également une carte de série (n°058) sur laquelle un 
gros condensateur a été arraché avec les pistes de cuivre vraisemblablement. Il faudra voir 
avec Julien Coridian s’il pourra faire la réparation. 
 
Boris souhaiterait que l’on fasse une base de données des cartes FEC, où l’on pourrait y 
trouver des infos sur leur capot respectif (provenance), le labo où elles se trouvent, … 
 
 
 



III. Contribution du LPNHE – mécanique / Yann Orain - Boris Popov 
 
Il serait utile de trouver un moyen de marquer les capots avec le numéro de la carte 
correspondante ( étiquette ?), car actuellement le numéro n’est pas visible une fois la carte 
montée sur un module. 
 
Bernard Caraco a envoyé cette semaine un courriel officiel à Chanteloup-Associés, pour 
confirmer notre accord de révision des tarifs de fabrication des capots, et surtout pour insister 
sur le respect des délais. 
 

 

IV. Contribution du LPNHE – informatique / Diego Terront 
 
Au sujet des difficultés rencontrées sur la carte TDCM concernant l'activation, à partir de Linux 
embarqué, de l'interface réseau Gigabit Ethernet XTEMAC (support des jumbo frames), les 
essais actuels portent sur le kernel Linux afin qu'il ne prenne en compte que le mode XTEMAC 
et que ce mode soit appliqué par défaut à la place de EMAC_PS, ce dernier étant bien activé 
par Linux mais ne supportant pas les jumbo frames. Ensuite, il faudra utiliser un petit 
programme du genre « peek/poke » directement depuis l'espace utilisateur Linux, pour écrire 
le registre qui libère l’état ‘reset’ du bloc logique Ethernet du firmware correspondant à 
l'interface réseau en question, et ainsi permettre sa détection par le kernel.  
 
D'autre part, dans le cadre de la conversion du logiciel command-server pour un scénario 
double-cœur Linux-Baremetal, il paraît nécessaire à ce stade de limiter les efforts en écartant 
pour le moment l'utilisation de la DMA comme mécanisme de transfert entre la mémoire et 
l'interface réseau, et plutôt privilégier l'utilisation de la CPU pour cette tâche. Cela permettra 
d'avancer sur l’essentiel de la conversion. Une fois cette étape réussie, l’utilisation de la DMA 
sera de nouveau abordée lorsque son intégration avec Linux embarqué sera bien comprise. 
 
 

V. AOB 
 
La présentation de Diego en réunion du vendredi, sur ses travaux actuels pour l’upgrade-T2K, 
se fera fin février 2022 plutôt que le 10 décembre prochain. A voir si celle de Jean-Marc pourra 
se faire le même jour. 
 
La date de la prochaine réunion technique interne est fixée au vendredi 10/12/2021 vers 
12h00, après la réunion du vendredi. 
 
 
 
 

 


